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事件简述

小编
说两句

以“寻宝”的方式互动，拉近陌生人之间的距离，给人带来快乐。但不能忽视的是，这类游
戏暗藏诸多安全隐患。安全性无法确认的前提下，我们应该对这类行为说“不”。部分博主以
此来吸引流量，可以说是助长了不良风气。因此，平台要进行管理。社交游戏可以考虑换个合
适的场合，地铁是公共交通工具，守好安全防线，别让“地铁寻宝”游戏成为公共安全的“刺客”。
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最近，在全国多地，“地铁寻
宝”游戏突然热了起来。有网友
发帖表示，他们自发将一些玩具、
饰品等“宝藏”藏在地铁站或列车
的某个隐蔽角落，并将过程拍了
下来作为线索，通过社交平台提
醒其他乘客，可前往指定地铁线
路寻找，表示“找到了就归你”。
甚至有“藏宝者”称：在地铁里

“藏”了百元大钞，同样赠送给找
到“宝藏”的人。对此，部分城市
的地铁部门发文提醒，地铁站人
多密集，而且地铁站内设备设施
较多，很多设备不仅可能带电，还
可能关系到车站、列车的安全运
营，希望广大网友切勿在地铁站
内搞“寻宝”活动。

（来源：新京报）

@小微：真的很无聊，也不觉得
有趣。

@慎独：看到过很多这种游戏视
频，觉得不应该在公共场合玩这种游
戏。扰乱秩序不说，还存在安全隐
患。应当尽早制止，不要悲剧发生之
后再后悔为时晚矣！

@十八公：好奇心害死猫，一旦
出事悔之晚矣！

@栗子：这些小物件，卡在地铁
轨道里，容易对列车造成伤害。人群

无序的聚集，并非通勤，这样在寻找
病毒来源的时候也会造成困难。

@浪：乐趣不能建立在破坏公共
秩序的基础上，这某种程度上也是损
害他人利益。

@翱翔：可以在公园里面做这项
活动。

@稚：这不是我小学的时候在学
校里玩的过家家吗？

@小安：建议搞地铁藏宝者多
搞些社会公益活动岂不更有意义？

@路明：游戏发布者作为现代
人还需要不断提升自己的理性智
慧。

长江江豚是国家一
级保护野生动物。据
2017 年长江江豚生态
科学考察结果显示种群
数量约为1012头，其中
鄱阳湖457头。江豚的
死亡令人痛心，也令人
忧心。报道中目前虽然
无法确定和鄱阳湖的干
旱有关，但枯水期对于
江豚这类水生动物的保
护是要面对的课题。相
关方面必须要进一步采
取措施，以尽可能保护
好水中生存的珍贵物种
不受伤害。

听说过放生鱼虾的，
但是“放生”矿泉水还是
头一次。小编查了下，这
在两年前就有报道了。
有人认为矿泉水里有各
种微生物，他们放生的其
实是里面的微生物。这
逻辑，就算是吧，但依然
古怪。如今的放生行为，
已不止于自发祈福，也成
了一种生意。治理乱七
八糟的放生行为，首先是
要依法依规进行处理，同
时提高公众科学素养也
很重要。
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@小麦和柳树：也许她们
以为矿泉水里有微生物吧，需
要回归大自然。可以等她们倒
完把瓶子收走卖废品。

@bai 白兔赤烏：送给需要
的人喝不是更积德吗？

@MissChrisPeng：放生矿泉
水比放生雀鳄鳝、红耳龟好多
了。

@左海小珍珠：物种上不
捉急了，但是智商挺让人捉急
的！

@全世界插里不浪里最插
里不浪的：某某山泉:合着，你们
也是大自然的搬运工？

云南红河湾塘小学位于南溪河畔，是一所
乡村寄宿制学校，孩子们周一至周五住校，周末
回家。近年来，该校的近视率一直是零，536名
学生没有一个“小眼镜”。在最近开学的视力抽
查中，25名学生视力都在5.0或以上，有12%的
学生达到了5.3，80%的达到了5.2。“每天3小时
户外运动、10个半小时睡眠、绿植环绕、没有手
机、营养均衡……也许正是这些因素，造就了娃
娃们的好视力。” （来源：人民网）

@阮肉兔卷-：没手机+户外时间长，确实是良药。
@汪大小姐girl：10个半小时的睡眠，3小时

的运动，真好！
@平步靑雲：运动这个建议推广，我们这

里，下课都不让出去。
@行走的胡枝子：建议全国推广。
@家里一个可爱的大宝贝：我们这一个班

45个同学有30个近视，白天很少出去玩，晚上到
家都快六点了……

@Mier_米尔蜜儿：现在上课都是电子屏幕，
看的是PPT，这个因素非常大，一天到晚盯着电
子屏幕上课，眼睛能好吗？！

@风语染心颜：还得考虑遗传基因，上一
代、上上一代没有近视也很重要。

@因为艳阳有晴天：这才是真真正正，以人
为本的教育！

一双健康不近视的眼睛对人有多重要性？
可以说，人类获取信息、知识，90%以上都是靠眼
睛来获取的。那么，湾塘小学的“秘诀”能向全
国推广吗？难点可能在户外运动、充足睡眠和
手机使用上。如果做不到照搬，标准适当调低
点，对于让近视率降低应该都是好办法。这恐
怕需要学校和家庭的共同努力，而改变仅以成
绩和升学率论英雄的现状才是根本。
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9月3日，江西九江永修
县鄱阳湖北岸，一头国家一
级保护动物江豚被发现死
亡，其死因正在调查中。记
者从江西有关部门权威人士
处获悉，这头死亡的江豚是
国家一级保护野生动物，没
有外伤，目前已被冰冻，专家
将对它进行解剖分析以确定
死因。目前虽无法确定江豚
的死亡和鄱阳湖的干旱有
关，但干旱对江豚的负面影
响非常明显。据悉，今年以
来鄱阳湖水域已有多头江豚
死亡。

（来源：极目新闻）

@鱼安康君：有什么办法吗？
@兆访天 63：干旱从古至今都

有，人为可能可以缓解，但是至少目
前并不能完全干预，所以敬畏自然
敬畏生命！不应狂妄自大，应该和
睦相处共同商讨节能减排。

@第五观察室5小时前：实在是
可惜，现在江豚快绝迹了，记得小时
候在长江游泳经常碰到成群的江豚
嬉戏。

@在大钟寺灌篮的玉兰花：希望
加大保护力度，维护一江美好生态。

@菀梦人：白鲟已经灭绝了！
儒艮在中国也灭绝了！生物多样性
是生态系统健康最重要的体现，重
视啊！

有人河边放生矿泉水有人河边放生矿泉水，，网友劝阻反被怼网友劝阻反被怼

近日，广东一网友偶遇
一群人在河边，身边一箱箱
地堆满了矿泉水。起初网友
还没看懂这是什么操作，但
看了一会儿就惊呆了，一群
人竟然往河里“放生矿泉
水”。网友发现他们运了几
车日期新鲜的矿泉水，从早
上 10 点一直倒到中午 12
点。网友好心上前提醒，表
示可以直接放在爱心取水点
让有需要的人自己拿，这样
倒在河里实在太浪费了。结
果遭到对方怼说网友影响他
们的诚心。（来源：九派新闻）

最近流行“地铁寻宝”？
多地提醒：有安全隐患，别再搞


